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Chi «archivid» la testimonianza trasmessa al ministero degli Intern? 

II governo continua a tacere 
sulle borse vendute a Padova 

II rapporto inviato dalla questura patavlna non giunse neppure al giudice istruttore e le indaginl sulla «plsta nera» vennero in-
terrotte - Gravl ed inquietanti interrogativi che non possono restare senza risposta - Ricorso in Cassazione dei legali di G. Ventura 

Si aggrava la repressione 

MIGLIAIA DI DENUNCE 
CONTRO I LAVORATORI 

Una indagine della Federazione dei metal* 
meccanici — L'uso delle norme fasciste 

Circa 4000 lavorntori e nttivisti sindacali del settore metalmec-
cnnico sono stati denunciati negli ultimi 8 mesi da parte degli 
impreiuiitori, dalle forze di polizia e dalla autorita giudizfaria. 
E' quanto risulta da una recente indagine cohdotta dalla FLM 
(Federazione Lavoratori Metalmeceanici). 

Secondo la stessa indagine a questa rifra vanno aggiunte altre 
niigliaia di lavoratori deli'industria (eliimici. edili ecc.) che hanno 
subito la stessa sorte. Le accuse sono sempre le solite; occupa-
zione di suolo pubblico e di edifici, minncce. piccheftaggio. blocco 
ferroviario e tiitte le altre accuse previste dal codice fascista a 
cui i padroni ricorrono, spesso con buoni risultati. grazie alia 
compiacenza delle forze di polizia e di certi magistrati. 

E' evidente che gli imprenditori, in vista delle lotte contrat-
tuali, intensificano la loro campagna repressivn e antioperaia per 
c mettere in guardia > i lavoratori. La stessa tattica e stata usata 
nell'autunno del '69 ma. contrariamente ad allora — come si fa 
notare negli ambienti sindacali — la campagna repressiva e co-
minciato prima. 

II deputato dc 

Fracaniani 

chiede un'inchiesta 
II deputato Fracanzanl, del 

direttivo del gruppo dc alia 
Camera, ha interrogato il ml-
nistro dell'Interno p propo 
sito della testimonianza — poi 
«archiviata» dalle questure 
di Milano e Roma e dal mi
nistero — della commessa pa-
dovana che, gia quattro gior-
ni dopo la strafe di piazza 
Fontana. dichlaro di avere 
venduto a un giovane le bor
se di similpelle dove sarebbe-
ro state poste le bombe per 
gll attentat!, a Milano 

Se questa notizia e esatta 
— rlleva il deputato dc — 
sarebbe wdoveroso promuove-
re un'immedlata Inchlesta per 
accertare le responsabillta del-
l'interruzlone dell'lndaglne sul 
cltatl fondamental! fattl e 
soprattutto sulla mancata re-
latlva trasmisslone. specie da 
parte degll ufficl centrall del 
ministero ». 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 20 

Messo sotto accusa per la 
scottante questlone delle quat
tro borse vendute a Padova 
la sera del 10 dicembre 1969, 
il governo non ha replicato. 
Eppure, la questlone e gravis-
8ima e gll interrogativi da nol 
sollevatl esigono una risposta. 
I fatti sono noti. Due giorni 
prima della strage di Piazza 
Fontana un giovane alto un 
metro e 73 si reco In un nego-
zio di Padova per acquistare 
quattro borse (tre di colore 
marron e una nera) del tutto 
identiche a quella trovata nel-
la Banea Commerpiale di Mi 
lano. II 14 maggio la donna 
che aveva venduto le borse si 
present6 spontaneamente alia 
questura di Padova per riferi-
re quanto era a sua conoscen 
za Un rapporto dettagllato su 
questa importantissima testi 
monianza fu inviato immedia 
tamente alle questure di Ro
ma e di Milano e airufficio 
«affari rlservatl» del mini
stero degli Internl. allora ret-
to dall'on. Franco Restlvo. Ma 
qui si ferm6 la testimonianza. 
Non solo non venne svolta nes-
suna Indagine, ma non venne 
lnformata nemmeno la magi-
stratura Una Indagine che po-

Per tentare di rendere «irreversibile » la scelta di centro-destra 

IL C0NGRESS0 DELLA DC SARA 
RINVIAT0 ALL'AUTUNNO 1973 ? 
Granelli («base») e Cabras («forze nuove») denunciano la manovra - II segretario del PSI Mancini rin-
nova la proposta di una soluzione transitoria «qua!ificata dalla non presenza del PLI al governo» 

Comunicato dei gruppi parlamentari 

I comunisti denunciano 
le manovre del governo 

per i superburocrati 
Le presidenze dei gruppi par

lamentari del PCI della Ca
mera e del Senato c denuncia
no — in un loro comunicato — 
le manovre del governo ten-
denti a far passare. ad ogni 
costo. il decreto delegato con 
il quale, sotto il pretesto di 
una pseudo disciplina delle 
funzioni dirigenziali neH'ambito 
della Pubblica Amministrazio-
ne. ha concesso cospicui aumen-
ti di stipendio ai suppr buro-
crati dello stato ». 

Le presidenze dei gruppi par
lamentari del PCI — prosegue 
il comunicato — ritengono che 
«nella situazione determinata 
dal rifiuto della Code dei 

Conti a registrare il decreto 
delegato Dor illegittimita e dal
la scadenza della legge di de 
lega. della disciplina delle 
pensioni dirigenziali se ne 
debba occupare ormai soltanto 
il Parlamento. davanti al qua
le pendono tutte le proposte 
relative alia nTorma della 
Pubblica Amministrazione. 

t Una decisione del governo 
— conclude il comunicato — 
tendente ad eventualmente im-
porre alia Corte dei Conti la 
registrazione con riserva del-
1i'illegittimo decreto sulla diri 
genza sarehbe perci'6 una sfida 
e una prevaricazione del Par
lamento >. 

Con I'Unita piu forte il PCI 

II Lazio per il Festival 
diffondera 50.000 copie 

La Lombardia punta sulle 120 mila - Gli im-
pegni della Calabria e di altre federazioni 

Caltonisseffa: 

giunta di 

centro-destra 

al Comune 
CALTANLSSETTA, 20. 

La DC e riuscita, ierl sera, 
nel suo lntento di cosUtulre 
una amministrazione dl cen
tro-destra: U dr. Giliberto, le
gato all'on. Volpe, e suto 
eletto slndaco dal gruppi DC, 
PLI, PSDI e PRI, In seconda 
votazkme, asaente Collodoro 
(l'ex slndaco mlnacctato di 
morte dalla mafia e di messo 
si dopo aver sporto denun-
cia alia Procura), che ha man
date un telegramma da Fori] 
invocando motlvl d! salute. 

Quali slano gli orientamen-
U e le linee programmatiche 
della nuova amministrazione 
quadrlpartita DC-PLIPSDI 
PRI lo ha dlmostrato la di 
scusaione successiva alia sua 
elezione su un pun to ail'odg 
(la destlnazione ad uso pub
blico di un parco che sorge 
alia periferia della citta: 11 
parco Testaseoca), che ripro-
poneva II problema della spe-
culazlone. La maggloranza non 
ha mostrato alcuna intenzio-
pe di intervenlre contro la 

dell'edillzla, 

In onore del festival nazio
nale deU'Unita, domenlca 24 
settembre, II nostro giornale 
sara portato in centinaia di 
migllaia di famlglie italiane: 
la prima diffuslone straordi-
naria della ripresa autunnale 
e declsamente prolettata ver
so un grosso successo. cioe 
ben al di la delle 800.000 co-
pie. E* soprattutto l'inserto 
sul malgoverno di centro<le-
stra che sprona ogni sezione 
al massimo impegno. 

Ecco altri dati significatlvi 
sulla diffuskme del 24 set
tembre : la Lombardia sfio-
rera e quasi certamente su
perera le 120.000 copie. men 
tre il Lazio superera slcura-
mente le 50.000 copie. Davve-
ro encomiabile lo sforzo de! 
com pa gn I di Roma i quali, 
benche Impegnatl a rondo 
nel festival nazlcnale. diffon-
deranno 40.000 copie 

La Calabria superera le 
10000 copie, dimostrando di 
ritornare assai vlcino a quel-
lo che fu :1 grande sforzo 
elettorale. Altre tre federazio
ni supereranno di ben 500 co
pie ciascuna il proprlo ob-
blettlvo: Caserta con 3000 
copie. Mantova lonno e L'A 
qulla 2.000. 

Ecco Inflne gll Impegni di 
altre federazioni: Bari 5.500. 
Foggia 3.500. Viterbo 2.500. 
Froslnone 2.500, Reggio Cala
bria 3.000, Catanzaro 2 000, 
Crotone 500, Matera 1.000; 
Como 4.000, Lecco 2.500, Son-
drlo 1.300 ed Inflne Pisa con 
20.000 copie. La Sardegna 
e al lavoro per superare le 
12000 copie. 

Dopo la sortita dell'on. An-
dreotti contro i socialists la 
cui presenza nella maggloran
za governativa e stata da lul 
definita non necessaria, sono 
in pieno sviluppo, dentro e 
fuori della DC, le manovre 
dirette a consolidare la scelta 
dl centro-destra ed a renderla 
«Irreversibile» per un lungo 
periodo di tempo. 

Tall manovre contlnuano ad 
essere imperniate sui futuri 
congressi nazionali del PSI e 
della DC II presidente del 
Consiglio. con le sue dichiara-
zioni sui sociallsti anon ne-
cessari», tende in sostanza a 
dire che o il PSI cede su tut-
ta la iinea alle pretese della 
DC e si dichiara disposto a 
« imbarcarsi » in un governo 
coi liberali, oppure che e inu
tile aspettare il Congresso so-
cialista e che e allora neces-
sario rafforzare Tattuale as-
setto governativo E gia si da 
per certo che il PRI di La 
Malfa non attende che la con-
clusione del Congresso del 
PSI per annunciare il pro-
prio ingresso nel governo (che 
per ora appoggia dall'esterno). 

Dopo la risposta del « moro-
teo » Morlino, il quale ha so-
stenuto che l'iniziativa per un 
mutamento dell'attuale situa
zione spetta soprattutto alia 
DC. e ieri intervenuto nella 
discussione aperta dalle di-
chiarazioni di Andreotti e su-
gli sviluppi della lotta politica 
il compagno Giacomo Man
cini 

MANUNI l n una lunga mter-
vista al settimanale Genie, il 
segretario del PSI rlsponde 
ad Andreotti osservando che 
«pub darsi che. come ha so-
stenuto il presidente del Con
siglio, non siamo sod neces-
sari in una maggioranza di 
governo: ma siamo necessari, 
questo si, per una politico di 
progresso democratico e di 
trasformazione della societa 
italiana». Dopo aver rilevato 
che mtultin i socialist! «vo-
gliono una nuova situazione 
politica*. Mancini ha affer-
mato che « bisogna rinunda-
re alia soluzione data al pro
blema del governo. reltiflcan-
do tnnanzitutto la decisione 
politica che Vha determinata: 
vale a dire il ritorro. dopo 
died anm, dei liberali nella 
maggiorama di governo. In 
tal senso abbiamo parlato 
— ha aggiunto Mancini — di 
una soluzione transitoria, qua 
lificata dalla non presenza 
del PLI al governor. 

II segretario del PSI ha 
quindi afTermato che spetta 
aeli esponenti della DC com-
plere passi in questa dire-

Lupis andra 

a Pechino 

per un accordo 

di navigazione 
II mimstro della manna mer

cantile. Lupis, compira prossi 
mamente un viaggio a Pechino 
per firmare un accordo di na 
vigazione con 0 governo della 
Repubbltca Popolare Cinese. 
Per discutere sulle modalila 
della missione Ton. Lupis si h 
incontrato ieri con il presi
dente del Consiglio Andreotti. 

L'accordo di navigazione tra 
Italia e Cina popolare sara il 
primo del generc concluso dal 
governo cinese con nazioni ma-
rittime occidental!. 

zione: « E' questo il problema 
che i dirigenti democristiani 
si trovano ad affrontare — egli 
ha dichiarato — ed infatti e 
emerso in interventi non solo 
di esponenti della sinistra, ma 
anche della stessa ' maggio
rama ». L'attuale situazione, 
secondo Mancini, va dunque 
modificata con un a lavoro 
politico che conduciamo co
me parttto d'opposizione in 
tutte le istanze politiche. sol-
lecitando a tutta la Democra-
zia cristiana una scelta di-
versa da quella che ha por
tato alia costituzione dell'at
tuale governo*. 

A proposito della cosiddetta 
delimitazione della maggio-
ranza, il segretario del PSI 
ha rilevato che si impose il 
suo superamento « come risul-
tato della logica democratica 
di un governo cui partecipa-
vano i socialisti e altre forze 
avanzate, e come esigenza di 
fronteggiare I'opposizione pa-
lese ed occulta» (a questo 
proposito Mancini si e riferito 
al fenomeno dei a franch! ti-
ratorl» dc) . Egli ha quindi 
ricordato che il superamento 
della delimitazione della mag-
gioranza «avvenne proprio 
quando Von. Andreotti era pre
sidente del gruppo parlamen-
tare democristiano», e che 
«recentemente, anche come 
presidente del Consiglio, ha 
dimostrato di non disprezza-
re gli apporti delle opposi-
zioni in Parlamento a. 

Sulle ipotesi di un o gover
no di transizione » ha parlato -
anche il socialists Giolitti, in 
una intervista a Panorama. 
Egli dichiara che si trat-
ta di «ipotesi che possono es
sere fatte, perb non mi con-
vinconon. Secondo Giolitti si 
deve tornare al centro-sini-
stra, «ma un centro-sinistra 
migliore, che puntl sull'accor-
do con i sindacati, impostato 
come lo era nei primi mesi 
del governo Colombo v. 

CONGRESSO DC u mmmK 
per II consolldamento degli 
attuali equilibri si rivelano 
anche nei contrast! sorti al-
l'interno della DC intorno alia 
convocazione del suo congres
so nazionale. La recente po-
lemica sui temi del referen
dum contro la legge sul di-
vorzio (sulla quale abbiamo 
riferito nei giorni scorsi al-
cune prese di posizione) vie-
ne ad esemplo strumentaliz-
zata per arTermare la neces-
sita di un rsnvio del congres
so democristiano dalla prima-
vera all'autunno del 1973 In 
proposito Ton. Granelli, della 
sinistra dl « base ». dopo aver 
sostenuto che il congresso pud 
svolgersi regolarmente a gen-
naio. ha dichiarato che «ae 
per caso esistessero moltva-
zioni per un rinvio, sarebbe 
bene che esse divenissero 
esplicitc durante la prossima 
riunione del Consiglio nazio
nale ». II dc. Cabras, di • for
ze nuoven. ha, da parte sua. 
dichiarato che la questlone 
del referendum *d un elemen-
to ulteriore di divaricazione 
tra la DC e le forze soclall-
ste ». e che «la data del refe
rendum tnsieme alio slilta-
mento nel tempo del Con
gresso democristiano sono 
due elementi della strategia 
dt consoltdamento» d e l l a 
compagine governativa. 

Con queste considerazlonl si 
e detto d'accordo il compagno 
Pieraccinl, capogruppo de] 
PSI al Senato. Egli ha ag
giunto che «la DC dovrebbe 
meditare sulla proposta soda-
lista di superare la fase cen-
trista attraverso la costitu
zione di un nuovo governo ap-
poggiato dal PStv anche nel
la prospettiva che al referen
dum si dovesse giungere. 

teva rlvelaral declslva per fa
re luce sull'lnfame attentato 
venne cosl bloccata sul nasce-
re. Di piu: risulta accertato 
che indaginl vennero avolte a 
Milano e a Roma. Venne cosl 
stabilito che borse del genere 
non erano state vendute in 
queste due citta. L'inchiesta, 
quindi, doveva partlre da Pa
dova, tanto plCi che In questa 
citta, il commissario dl PS 
Juliano, aveva gia fatto 1 no-
mi dl Freda e Ventura, con
tro i quali il 28 agosto scorao 
il giudice Gerardo D'Ambro-
sio ha spiccato mandato dl 
cattura per l'organizzazione 
della strage dl Piazza Fonta
na. Perche 11 ministero degll 
Interni. pur informato tempe
st! vamente, decise dl bloccare 
le indaginl? Perch6 non tra-
smise le informazionl ricevute 
ai magistrati inquirenti? 8e 
allora fossero state svolte le 
indagini sulla base della te
stimonianza fornita sponta
neamente dalla venditrice dl 
Padova, 11 corso dell'inchiesta 
uvrebbe avuto tutfaltro sboc-
co Probabllmente Valpreda, 
in carcere ormai da tre annl, 
sarebbe libero da tanto tem
po. Inutile aggiungere che se 
tre anni fa fossero state svolte 
le Indagini partendo da Pa
dova sarebbe stato estrema-
mente piu facile acquisire gli 
elementi decisivi per chiarire 
tutta la vicenda. Oggi le cose 
sono assai piu complicate. 
Tanto piu merltevole e l'opera 
svolta dal magistrati mllanesi, 
i quali sono riusclti, attraver
so una rilettura attenta e scru-
polosa di tuttl gll atti, a per-
venire al negozlo di Padova, 
ma per loro, oggl, rlmettere 
assieme tuttl i fili aggrovlglia-
ti della congiura h molto plO 
difficile. II giudice D'Ambro-
slo ha fatto complere un no-
tevole passo ln avanti all'in-
chiesta da lul diretta, ma e 
ancora lontano dal possedere 
tuttl gll elementi per chiarire 
In tuttl 1 suol torbidl rlsvolti i 
retroscena della strage dl Piaz
za Fontana. Tre annl fa tutto 
sarebbe stato piu semplice. 
Gli inquirenti allora, dopo Tin-
c^i'ta decisione dl far esplc-
d m l'ordigno trovato alia 
Baisa Commerclale, possede-
vano soltanto la borsa dentro 
alia quale era stato plazzato 
1'esplosivo. A sole 48 ore di 
dlstanza dagll attentatl la ven
ditrice dl Padova rese la.aua. 
testimonianza. II ministero de
gli Internl ne fu informato.-
ma non ne fece nulla. Lo rlpe-
tlamo, su tutta questa scanda-
losa vicenda deve essere fatta 
luce. II paese esige una rispo
sta chlara ed esauriente. I 
gravlssimi Interrogativi da nol 
sollevatl non possono restare 
senza risposta. 

Com'era prevediblle. gll av-
vocatl Renato Capraro e Gian 
carlo Ghidonl hanno presen-
tato ricorso alia Corte dl Cas
sazione perche « voglia dlchla-
rare la nullita deH'ordlne di 
cattura emesso dal giudicp 
istruttore di Milano e ordinary 
1'immediata scarcerazione d» 
Ventura ». 

Secondo i due legali 1'ordi 
ne di cattura emesso dal giu
dice Gerardo D'AmbroSlo il 
28 agosto contro Franco Fre
da e Giovanni Ventura per 
l'organizzazione della strage 
di piazza Fontana dovrebbe 
essere annullato. per cid che 
rlguarda 11 Ventura. « per er-
ronea appllcazlone della leg
ge penale. mancanza dl ade-
guata motivazione quanto me-
no sulla sussistenza dl con 
corso del Ventura con il Fre
da, eslstenza di prove esclu-
dentl 11 concorso. mancanza 
di prova di azlone lllegale 
commessa dal Ventura, sussi
stenza di indizl escludenti la 
responsabilita ». 

Sobato al Villaggio Olimpico il Festival nazionale dell'«Unita» 

IL FORTE VAL0RE POLITICO 
di una grande f esta popolare 

Lontane radici - La vacuita di certe critiche e il rabbioso attacco delle destre - In ogni in!-
ziativa e manifestazione un momento di informazione democratica, mobilitazione e lotta 

Praticamente da oggi I'Unita dlventera, ollre che II giornale che fulti conosclamo, anche la « guida » pratlca al festival. Di-
ciamo pure un servizio pubblico a disposizlone dl chl al festival ci vline e di chi vuole sapere come cl si va e che cosa vale 
la pena dl vedera e Inflne di chi e lontano e vuole conoscere la vita dl questa realta che durera per ben nove giorni e vedra 
sfllare non cento o duecentomila ma centinaia e centinaia di migliaia di persone. Sara cio6 — I'Unita dei prossimi giorni — 
anche una «guida»: e rimarra una guida politica perch6 il festival 6 un grande fatto politico, Anche altri hanno dei 
festival: a loro immagine e somiglianza. Pensiamo per esempio alia Fiera di Milano (rispettabilissima istituzione in se): il 

Corriere della Sera In quel 

A ROMA LA DELEGAZIONE DEL PCUS 

E' giunta ieri a Roma, per partecipare al Festival nazionale dell' Unlta, la delegazlone del 
PCUS, guidata dal compagno A. P. Vader, vlcepresldente del Soviet Supremo dell' URSS, 
membro del Comitato Centrale del PCUS, e composta dai compagni: T. V. Glavak, prima se-
gretarla del Comltato regionale dl KhmelnlzkJ del PC ucraino, L. G. Sizov, primo segretario 
del Comltato cittadino del PCUS dl Krasnojarsk, V. P. Orlov, secondo segretario del Comltato 
rlonale del PCUS di Gagarlnsky (Motca) e V. K. Naumov, dell'Ufficio Internazionale del CC 
del PCUS. Al loro arrlvo a Fiumlelno i compagni sovleticl sono stati salutatl da una delega-
zione del PCI guidata dal compagno Arturo Colombi membro della Direzione, presente I'amba-
sciatore dell'URSS, N. Rizov. 

La Commissione interparlamentare ha concluso i lavori 

II decreto IVA modificato 
ma pesera ancora sui prezzi 

II giudizio dei deputati e senatori comunisti - Le modifiche ottenute 
riguardano alcuni generi alimentari tra cui pane, pasta e frutfa - II PCI 

proseguird I'azione per una giusta riforma fiscale 

La Federazione 

metalmeceanici: 

processo Valpreda 

senza rinvii 
La segreteria nazionale del

la Federazione unltaria del la
voratori metalmeceanici ha 
espresso «una viva protesta 
per gli ulteriori tentativi di 
rinviare lo svolgimento del 
processo Valpreda. 

« Questo ulteriore. Ingiustiii 
cabile rinvio dimostra — rile-
va il comunicato della FLM 
— che le forze che hanno mes
so in moto una delle piu gra-
vi provocazioni contro la clas 
se operaia non disarmano, no-
nostante le successive inda
gini della magistratura abbla-
no chiaramente posto in evi-
denza le precise responsabi
lita dei gruppi fascist] nelle 
vicende che hanno portato al
ia strage di Milano nel '69». 

II movlmento sindacale — 
prosegue 11 comunicato — non 
pu6 sottrarsi. anche nella im 
minenza delle lotte contrat 
tuali. ad un concreto impe 
gno per accertare le respon 
sabilita. per pun ire i real) col 
pevoli ed evltare. in questo 
modo. che liberta fondamen 
tali della Costituzione venga 
no violate: la segreteria na 
zionale della FLM, pertanto. 
Invito tutte le proprle strut-
ture ad appoggiare concreta-
mente tutte le Jnlziatlve vol
te ad ottenere la lmmedlata 
scarcerazione di Valpreda e 
del suol compagni, la raplda 
celebrazlone del processo per 
fare plena luce sulle oscure 
vicende della strage dl Stato ». 

' I deputati e senatori co
munisti, a conclusione dell'e-
same del decreto delegato che 
istituisce l'Imposta sul Valo-
re Aggiunto (IVA) hanno. nel
la commissione parlamentare 
per i pareri, riconfermato la 
loro opposizlone al prowe-
dimento. che. al di la dei mu-
tamenti positivi strappati. re 
sta pur sempre una scelta 
governativa Iesiva di grand! 
interessi popolari. 

L'azione comunista ln Par
lamento - prima e poi nella 
commissione per i pareri sui 
decreti di attuazione della ri
forma tributaria. e valsa a 
ridurre di oltre 300 miliardi 
l'anno le prevision! di au-
mento del prelievo fiscale In-
diretto sul «paniere alimen-
tare » che pervicacemente l'ex 
ministro socialdemocratico a-
veva perseguito. Purtuttavia le 

I aliquote impoate contlnuano a 
essere In generale elevate, ed 
In taluni casi insopportabili 
per tante piccole imprese ar-
tigiane. commerciall, turisti-
che, agricole. alberghlere per 
le quali gli adempimenti bu-
rocraticl previsti si traducono 
in un aumento non Indiffe-
rente di cost! di eserclzlo 

Con 1'IVA — hanno affer-
mato I parlamentari comuni
sti — si vuole mantenere e 
forse elevare il livello del gia 
eccessivo prelievo fiscale a 
mezzo dl imposte Indirette 
particolarmente concentrato 
sui prodottl di lndispensabile 
consumo e di primaria ne-
cessita. E* certo che un au
mento si avra sul comparto 
dei prodotti alimentari, che 
rappresenta il 40 per cento 
della spesa media per 1 con-
sumi degli Italian! ed Inte-
ressa oltre il 50 per cento 
delle famlglie degli opera 1. 
Tale percentuale (40 per cen
to) aumenta ancora nel Mez-
zogiorno e per tuttl I lavora
tori e pensionati a piu basso 
redd ito. dovendo essi destina-
re ai consumi alimentari la 
maggior parte de] salario. 

In base al primo decreto 
delegato deirallora ministro 
socialdemocratico alle Finan-
ze. Preti, TIVA avrebbe do-
vuto prelevare sul pacchetto 
alimentare ben 600 miliardi 
in piu come gettito delle im
poste che essa sostitulsce 
(IGE e impaste d! coasumo). 
II gettito dell IVA. presi a 
base i consumi del 1969. era 
da Preti stimato in 1.004 mi
liardi contro i 440 fomiti dal-
1'IGE e dalle imposte di con
sumo. Se quella llnea fosse 
passata. avremmo avuto un 
aumento deH'imposizione del 
140 per cento con terrificanti 
ripercussioni sui prezzi (au
mento medio del 6-8 per cen
to) al momento dell'entrata 
in vigore dellTVA, allora pre-
vista per il 1. gennaio 1972. 

I comunisti si batterono al
lora, e successi vamente, per 
il rinvio della entrata in vi
gore dell'IVA, proprio per 
evltare tale Insopportablle 
aumento del costo della vita, 
e per rendere posslblle 1'azio* 
ne per una profonda revislo-
ne delle norme della riforma 
tributaria, ln atretto legame 

con 11 movlmento delle masse 
L'azione dei comunisti si e 

concentrata nella rlchlesta di 
fondo che 1 prodottl alimen
tari, 11 vestiario, I servlzi es-
senziali fossero esentati dal 
pagamento dell'IVA; in via 
subordinate il PCI si e bat-
tuto perche • !n ogni caso 
1'IVA non costituisse un pre 
lievo fiscale di entlta superio-
re a quella gia alta eslstente 
flnora con 1'IGE, le imposte 
di consumo — local! e dello 
Stato — e le Imposte di fab-
bricazione; ed inoltre ha ope-
rato perche 1'IVA fosse «ma-
novrabilen nelle aliquote e 
che l'Imposta non si appli-
casse all'ultimo passaggio. 

Su queste proposte s'e svol
ta, nel Paese e nel Parlamen
to, un'ampia discussione, a 
conclusione della quale, nel
la commissione parlamentare 
per I pareri si 6 ottenuto: 

1) appllcazlone graduate 
dellTVA sui prodotti alimen
tari attualmente esenti da 
IGE (pane, pasta, farina, lat-
te. ecc) . L'aliquota per questi 
prodottl non sara 11 6 per 
cento, ma l'l per cento per 
gli anni 1973 e 1974; il 3 
per cento per gll anni 1975 e 
1976; il 6 per cento per gli 
anni successivi; 

2) appllcazlone graduate 
dell'IVA sui prodotti alimen
tari oggi soggetti ad una all-
quota IGE inferiore al 3 
per cento (uova, burro, for-
maggi, ortaggi, verdure, frut-
ta, legumi, conserve, pesce 
fresco e conservato, olio, rl-
so. pomodorl pelati. ecc) . Su 
questi prodotti, in luogo del 
6 per cento sara applicata la 
aliquota del 3 per cento per 
gli annl 1973 e 1974; 

3) 1'altra richiesta comuni
sta di non prevedere aumenti 
di tassazione per tuttl I pro
dottl (alimentari e altri) sog
getti all'lmposta di fabbiica-
zione, non ha potuto trovare 
accoglimento nel parere al 
decreto delegato, non essendo 
contenuto nella deiega il po-
tere di modificare le imposte 
di fabbricazione. La commis
sione ha perd accolto la so
stanza della richiesta e Ilia 
segnalata al governo cui ha 
chiesto di attuarla entro il 
31 dicembre 1972. Se il gover
no non si opporra. — ed an-
zi. se operera nel senso indi-
cato dalla commissione — a-
vremo che alcuni prodotti. 
oggi colplti da pesanti Impo
ste di fabbricazione. non su-
blscano un ulteriore aumento 
con 1'IVA. Tra tali prodottl 
sono lo zucchero. II cafte. le 
banane. la birra, il cacao: 

4) per I prodotti tesslli 
1'aliquota prevista dal gover
no I del 12 per cento. Si e 
ottenuto che per due anni 
(1973 e 1974) essa sia rldot-
ta all's per cento; 
- S) la Soppressione di nor

me con cui 11 governo regala-
va con rimborso forfettarlo 
dell'IGE sugli InveatlmenU 
non ammortizzati qualcosa 
come mille miliardi in un 
sol colpo al grand 1 industria
ls Per converso si e ottenu
to un rimborso forfettarlo 

dell'IGE per 1 prodotti finiti 
destinati all'esportazione e ri
le vati da inventario in ma-
gazzino al 31 dicembre 1972 
(saranno favoriti in partico-
lare 1 calzaturierl, I maglifici, 
eccetera); 

6) diverse mlsure dl sal-
vaguardia per il movlmento 
cooperativo (esenzione per la 
assegnazlone di case a socl, 
attivita commercial! o co-
rnunque imprenditorlali ma 
che sono di puro lavoro), per 
gli artigiani, per i produtto-
ri agrlcol! e i pescatori i 
quali, singoli o associati, la-
vorino o trasformino i loro 
prodotti. 

La commissione ha inol
tre richiesto al governo di 
adottare misure legislative 
per ridurre dal 12 al 6 per 
cento l'aliquota IVA per 1 
pubbllci esercizi. 

Le modificazionl introdot-
te, pur notevoll, non soddi-
sfano tuttavia le esigenze del
le masse lavoratrici e dell'eco-
nomia nazionale. Siamo con-
vinti — hanno detto i par
lamentari comunisti — che 
anche cosl com'e stata mo
dificata dalla commissione, 
1'IVA provochera un sensibi-
le e repentino aumento dl 
tutti I prezzi e percio del co
sto della vita, con la previ-
sione che al secondo biennlo 
vi sara una lievitazione del-
l'aliquota, ma riteniamo mol
to importante avere iniziato 
una revislone delle aliquote, 
avere cioe dlmostrato. contro 
gli scettlcl, che tale revislo
ne era posslblle. 

L'emtsslone del decreto non 
esaurisce l'azione per modifl-
care una scelta di politica 
fiscale sbagliata, azione che 1 
comunisti praseguiranno nel 
Parlamento e nel Paese. 

A. d. m. 

Curzi e D'Amico 
vice-direttori 

di « Paese Sera» 
Alessandro Curzi e Riccardo 

D'Amico sono stati nominati 
vice-direttori del quotidiano 
romano Paese Sera: ne ha da-
to notizia, ieri, un comunicato 
della societa editrice del gior
nale. 

II comunicato rivolge a Giu-
llo Goria, il quale aveva chie
sto di essere sollevato per mo-
tivi di salute dal gravoso in 
carico di condirettore. «un 
affettuoso. riconoscente rin-
graziamento e un cordiale 
augurio». Goria comunque 
continuera in un nuovo Inca-
rico a dare a Paese Sera «il 
suo insostituibile apporto di 
Idee e di lavoro», dopo ave
re « per annl con lnstancabile 
e Intelligente impegno contri-
buito al crescente successo del 
giornale ». 

A Curzi e D'Amico I'augurio 
piu vivo e piu affettuoso del' 
la direzione c della redazione 
deWUnlta. 

giorni pubblica piantlne, dedi-
ca pagine, illustra ogni stand. 
Ecco: quella e una festa del 
commerclo, mentre la nostra 
e una festa popolare e dl lotta. 

Un glornallsta — persona 
non sospetta dl strumentallz-
zazionl — Enzo Forcella disse 
qualche anno ik in una intervi
sta che «le feste deU'Unita 
sono l'unlca festa civile in un 
paese che aveva conoscluto 
solo quelle religiose ». E 6 na-
turale che dl tutte le tradlzlo-
nl di « festa » anche quella del-
l'Unita abbia raccolto il tratto 
fondamentale: l'essere popola
re. Quindi ci si mangia e ci 
si diverte com'e glusto. E tut
to questo segue un filo vlsi-
blllssimo (e non ipocrltamen-
te nascosto come in altre fe
ste) che e dato da slogans, 
mostre di documentazione, ini-
ziative culturali, comizi. di-
battiti, cortei di lotta. C'e da 
scandalizzarsi? Effettlvamen-
te c'fe anche chl si scandallz-
za e spesso — va detto — * 
solo snoblsmo da quattro sol
di: si critica l'aspetto appun-
to « divertentistico » del festi
val. in contrasto con la dram-
matica realty del mondo at-
tuale. Ma si dimentica che 
quelle realty sono appunto 
tutte presentl, vlstosamente, 
in ogni angolo e soprattutto 
sono present! come fatto di co
mune mobilitazione creando 
quel clima ch'e al fondo del 
piacere stesso di partecipare 
e dl vivere insleme quei gior
ni. Si critica l'aspetto di «fe
sta della parrocchiaw, di fe
sta a strapaesana »: ma chi di
ce questo dimostra di non sa
pere che PItalia e fatta di 
paesi contadini, che quel con-
tadini (appena da una o due 
generazionl, per lo piu. arri-
vati nelle metropoli) sono pro
prio quelli che hanno inventa-
to quel tipo di feste perche ci 
si trovano e ci stanno bene. 
E del resto dove crediamo che 
siano nate queste feste? Nac-
quero con VHumanite nella 
Francla laica .democratica. an 
tifascista del Fronte popolare 
di Won Blum. Un'ongine da 
non dimentlcare. 

Ecco quindi che 11 festival 
assume, dalle sue radici ai 
suoi grandi momentl (nel '48, 
negli anni '50, nella stessa lot
ta al centro-sinistra tecnocra-
tico e efflcientista, oggi) il 
valore di un filo rosso conti-
nuo. Altro che consumismo. 
commerciallsmo, cedimento. 
Un esempio di questo valore 
politico, d'altro canto, e rap-
presentato dalle presenze in-
ternazionali. E* forse «consu-
mistas il balletto dei vietna-
miti in guerra che animera 
una delle serate? Non risve-
glia forse la profonda eco del
le origin! internazionaliste e 
bolsceviche del nostro Partito. 
il coro dell'Armata rossa? 

Giustamente da destra nes-
suno muove critiche al festi
val: semplicemente lo attacca-
no con rabbioso e impotente 
furore. Sul Tempo di Ieri si 
leggeva di a provocazione co
munista nel quartiere meno 
rosso della citta meno rossa 
d'ltalian: un dlscorso che quel 
redattore dovrebbe andare a 
fare ai compagni romani. ai 
cinquecentomila edili. borga-
tari, operal, Impiegati, studen-
ti che hanno votato PCI nel 
maggio scorso e che saranno 
nel «Villaggio» da sabato 
prossimo. Quel discorso non 
gli piacerebbe. 

Ed ecco gli appuntamenti 
immediati, dei primi giorni 
del festival che rappresenta-
no ancora una volta la con-
ferma del carattere marcata-
mente politico che oggi piu 
che ma! si e voluto dare a tut
ta la manifestazione. 

Alle sel del pomeriggio di 
sabato lo Stadio Flaminio aa-
ra gremito di folia: si apre il 
festival con un discorso di 
G. C. Pajetta e con saluti di 
rappresentanti delle delegazio-
ni sovietica, del Vietnam, del 
Cile, dei Movimenti dl Libe-
razione e dell'a altra » Ameri
ca. Domenica il « villaggio » 
prenderi il suo volto di folia 
in festa: e certamente si riem-
piranno i ristoranti emiliano, 
sovietlco e dei Castelli e la fl-
sionomia generale sara quella 
tradizionale e giusta dl una 
a domenica fuori porta ». Alle 
dieci di mattina un program-
ma teatrale per i bambini: 
«Le awenture di Cipollmo» 
di Gianni Rodari (e si ricordi 
che Cipollino e un contestato-
re sul serio, non un dolciastro 
TopoGigio); alle sei del pome
riggio incontri di pallavolo al 
Palazzetto dello Sport (sele-
zionl romane, incontri con oe-
chi e romeni); alle sette di 
sera, alio Stadio Flaminio, una 
popolarissima « Roma canta » 
con Claudio Villa, Lando Fio-
rini, Fiorenzo Fiorentini. Lu-
nedl una mattinata cinemato-
grafica gestita dalla FGCI • 
un torneo dl ping-pong. Alle 
quattro del pomeriggio al Tea-
tro del festival il seguito delle 
«Awenture di Cipollino» «, 
sempre al teatro, alle sei un 
film e alle otto dl sera «II ri-
sveglio di primavera». opera 
teatrale di Wedekind. Sempre 
alle otto di sera, alio Stadio, 
canti popolari e della Resisten-
za. Domenica e lunedl in tan
to la Televisione a circuito in-
terno trasmettera 1 due dibat-
titi (dirigono Ingrao e Chia-
rante) sulle «region! rosse* 
e sulla scuola. La TV Interna 
trasmettera ininterrottamente 
da sabato, dopo le sei del po
meriggio, anche films e pro-
gramm) varl. 

Ugo Badud 


